

## 「平成 30 年度総会&Dr.吉田の乳がん講座」実施報告書

H31.4月 りんりんの会

- \*開催日時:平成31年4月13日(土)9:30~12:00
  - ●9:30 ~ 総会
  - ●10:15~ Dr.吉田の乳がん講座 (講師:吉田龍一先生)
  - ●11:25~ 12:00 質疑応答・パッド見学・交流会~終了

## < 第12回 Dr.吉田の乳がん講座 >

- 演題 『Dr.ヨシダの日々考えていること』
- 講師 吉田 龍一先生(大崎市民病院 乳腺外科科長)
- 参加人数:58名

(会員 28 名・非会員 21 名・ご家族友人 2 名・お子さん 1 名・医療関係者 6 名)

- 大崎市民病院以外の参加者(患者様)
  - ~東北公済病院・栗原中央病院・東北医科薬科大学病院・仙台医療センター・磐井病院
    - 参加された方々からのご感想(アンケート回収 41 枚)
- 1. 年代 30代:2名 40代:9名 50代:9名 60代:14名 70代以上:7名
- 2. お立場 会員:20名 非会員:15名 医療関係者:3名 その他:3名
- 3. 研修会を何で知りましたか?

大崎市民病院外科外来: 15 名 大崎市民病院がんサロン: 4 名 大崎市民病院 HP: 1 名 りんりんの会ブログ: 12 名 がん情報みやぎ HP: 0 りんりんの会: 9 名

その他:5名(黒川病院で・友人から⇒入院中に知り合い、がん友となり、月1回ランチ会をしたり,日帰り温泉、一泊で出かけたり楽しんでいます。)

## 4. 参加した理由

初めて参加:15名 何度か参加している:19名(2~3回:6名 4~5回:4名 多数:9名) 吉田先生の講演が聞きたい:36名 病気の情報が欲しい:17名 患者会に関心:6名 相談できる場が欲しい:3名 話せる仲間が欲しい:3名 ブログを見て:1名 その他:1名

- 5. 吉田先生の講座はいかがでしたか?感想をお願いします。
  - ・ 吉田先生のお人柄が垣間見えた講座でした。"病気も人生のうち"、心に残った言葉です。人間いずれにしても100%死を迎えます。怖い毎日、悩み多い人生を送るより、笑って過ごす人生を送ろうと思います。治療は長いけど、前向きに頑張ります。(初めて参加)
  - ・ 今回初めての参加でしたが、和気あいあいで、笑いありで大変良かったと思います。また参加させていただきたいと思います。
  - ・ 時々の風景写真、良かったです。有意義な時間をありがとうございました。いろいろ勉強になりそうです。今月 末の手術、宜しくお願いします。不安解消に来たような感じですが…。(初めて参加)
  - ・ 楽しかったです!また機会があったら参加したいです。(初めて参加)

- 初めて参加しました。ユーモアをまじえて楽しく話してくださり、とても参考になりました。
- ・ 初めて来て吉田先生の話を聞いて、とても良かったです。これからも外来で来るので宜しくお願いします。風邪 をひいているのに、とてもよい話をありがとうございます。
- ・ とても良かったです。入院中に接する機会はあまり無かったのですが、がん友に誘われてお話を伺う度に身近に 感じ、素晴らしい先生だなと感じています。これからも現場を通した苦労話、患者として、また、一般市民とし てどのように過ごしていくか、考えることの大切さを教えられました。一度しかない人生を楽しみたいと思います。 人生の出会いを大事にしたいと思います。
- ・ 人生楽観主義でいかないとなぁと改めて思いました。とても楽しい講座でした。
- ・ 先生のお人柄が出てた内容でした。とても患者の立場に近い先生だと感じました。患者と先生との信頼関係はとても大事だと常に思っています。先生の何気ない言葉・しぐさに患者の気持ちが救われることがあります。これからもよろしくお願いします。
- ・ 今回のご講演も期待通り…いやそれ以上のお話でした。乳がんの病気の基礎的なお話、そしてそれとの付き 合い方は分かりやすく、吉田先生のお話を聞いて自分の生き方、病気との共存の仕方…を前向きにリセット できました。お写真、そして鼻声のお声もステキ♡でした。"転院"計画・・・、立ててみます・・・ので、大崎市民 病院でずっとずっと勤めていてください・・・・+お身体ご自愛して…。
- ・ がんになると人生が終わったような、他の人間とは違うと考えて落ち込みがちですが、人間死ぬときは死ぬ。 誰にでも死は来る。だから今を楽しく、日々を大切に生きることが一番大切。このような明るい生き方・希望の 持てる生き方を先生に気づかせていただきました。感謝しています。
- ・ 興味深く、ためになりました。両親はがんで亡くなりました。父は 40 年以上も前に胃がんでした。当時の医療 の体制とは全く違ってきておりますし、がん患者の生き方やケアも変わってきていることを身近に感じます。またお 話を聞きたいです。ありがとうございました。
- 病気に対する前向きな気持になれる様に考えられると思いました。がんと聞くと落ち込みますが、家族に患者がいても前向きに対応できそうです。先生のような医者に会えたのも縁と感じました(笑)また機会があったら、お話を聞きたいと思いました。今日はいろいろな話が聞けて、ありがとうございました。
- 良かったです。安心しました。いろいろ説明していただき、大変良かったです。参考にさせていただきます。
- 毎回、出かけたところの風景のいい写真が見れて、私も行ってみたい気分になります。
- ・ 吉田先生のお話が聞きたくて参加しました。ユーモアがあり、時々、笑い声もあり、良かったです。またお願いします。
- とても楽しい講座でした。また参加したいと思います。
- 病気の状態など分かりました。医療費の件とか良かったです。サプリメント使用をいつやめるか悩んでいましたが、 やめてもいいかなと…。
- ・ 説明がはっきりしていて分かりやすく、聴きたいと思っていた免疫治療のことも知って良かったです。お話がとても楽しかったです。
- ・ ユーモアをまじえ、分かりやすく話してくださり良かったです。残された命を自分なりに有意義に過ごしていきたい と思いました。

- ユーモアを混ぜてのお話で楽しく聞きました。65歳も過ぎたので楽しく生活していきたいと思います。
- ・ ユーモアをまじえながら「がん」という病気のことをお医者様から直接お話しいただく機会は有意義で心に残るお話でした。ありがとうございました。
- ・ 最近の医学情報や医療システムの話が良かったです。DPC とか ACP とか、「そういう話だったのか」と分かりました。(お金が絡む生々しい話も考えておかないといけないな…と思いました。)
- 気さくで、時々本音をまじえて分かりやすく説明していただき、楽しみながら講座を聞くことができ、これからの人生の医療の知識を得ることが何回聞いてもホッとします。これからもよろしくお願いします。
- 端的でわかりやすく、先生のお人柄が感じられる、いい講演会でした。
- 同じ患者さんのお話が聞けて良かった。
- 先生~!風邪を早く治してネ~♡
- 何が何でも欠席したくなかったです!
- 休日の忙しい中でありがとうございました。
- 新人のドクター、頼もしいです。
- ・ とても参考になりました。今後の業務・人生に活かしていきたいと思います。参加できてよかったです。今後もまた参加させていただきたいと思います。ありがとうございました。(医療関係者)
- 吉田先生が日々考えていることが分かりやすく伝わったと思います。緩和ケアについて考えている患者さんが多いという状況も納得です。今後の課題と感じました。(医療関係者)

## 6. その他にお気づきのことがありましたら・・・。

- ・ りんりんの会は私にとってなくてはならない場です。いつも新しい情報や勉強会などを開いてくださる医療関係者、りんりんの会の役員の皆様方に感謝します。
- ・ 乳がんと診断されて早 4 年、特に全摘・再建手術の際には、りんりんスタッフの方に支えていただき、日々 感謝しております。引き続き、宜しくお願いします。
- ・ 会長さんをはじめ役員の方々にいつも感謝しています。りんりんの会に出席すると癒しがあって、ほんのりとした気持ちになり、これからも頑張っていこうと元気が出て帰っていきます。
- ・ 久しぶりに会に参加しました。大変楽しく過ごさせていただきました。また来たいな~と思っています。
- ・ りんりんの会のお仕事、大変でしょうが元気で頑張ってください。
- 今後も機会がありましたら参加します。宜しくお願い致します。
- 会役員の皆様、大変お疲れさまでした。また参加したいと思います。
- 乳がん講座を楽しみにしていました。
- ・ 最近の新しい治療についてもっとお話を聞いてみたかったので、次の機会にお願いします。
- ・ 飯田先生、ステキでした!!(笑)
- ・これからもスタッフとしてお世話になります。宜しくお願いします。
- ありがとうございました。

